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>P- Cordero mostró avances en fiscalización de armas y detenciones, entre otros temas. 

Cordero asegura que el “gran 
desafío” en seguridad es la 
“gestión pública integrada” 
El subsecretario del Interior participó en el encuentro nacional de la 
Confederación de la Mediana y Pequeña Empresa, donde realizó una 
exposición y presentó la estrategia nacional de seguridad pública. 

  

Javiera Arriaza 
  

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, 

participó en el 23"encuentro nacional de la 

Confederación Nacional de la Pequeña y 

Mediana Empresa (Conapyme), donde ex- 

puso la política pública de Seguridad del go- 

bierno. Ahí afirmó que “el gran desafío que 

tiene la seguridad pública desde el Estado 

es la gestión pública integrada”. 

Durante su exposición, el subsecretario 

mostró los avances en temas como fiscali- 

zación de armas, detenciones, denuncias y 

cifras entorno a delitos que han ido a la baja. 

Asimismo, abordó los desafíos que quedan 

a largo plazo en la materia y cómo planean 

avanzar. 

Además, la autoridad valoró el trabajo le- 

gislativo indicando que “el Ejecutivo y el 

Congreso han hecho esfuerzos muy signi- 

ficativos en actualizar la legislación en una 

serie de ámbitos para abordar organizacio- 

nes criminales y abordar los temas de segu- 

ridad”. 

Añadió que el periodo legislativo es en el 

que más “leyes en materia de seguridad se 

han aprobado, eso es muy bueno, entre 

otras cosas, porque permite recuperar la 

brechas de regulaciones que no teníamos”. 

Sin embargo, aseveró que el principal de- 

safío del país es de gestión. “Eso es gestión 

policial, eso es gestión en la persecución cri- 

minal, eso es mirar resultados, no nos que- 

demos simplemente con la aprobación de le- 

yes, hay un aspecto de gestión en el cual par- 

ticipan la policía, el Ministerio Público, los 

servicios públicos”, planteó. 

Junto con ello, el subsecretario hizo un lla- 

mado a dejar de “hablar de que las políticas 

de seguridad son políticas de un gobierno”. 

Además, Cordero indicó que eraimportan- 

te señalar que los temas de seguridad “re- 

quieren de soluciones permanentes del Es- 

tado”. 

“Entonces era un poco la idea de esta pre- 

sentación, dimensionar aquellos aspectos 

que son contingentes, pero no perder la 

perspectiva en el largo plazo”, indicó la au- 

toridad. 

En la exposición, el subsecretario Corde- 

ro se centró en mostrar el plan de acción del 

gobierno en la materia, y las cifras en tor- 

no a ello, asegurando que existe un incre- 

mento en los delitos violentos e los últimos 

años. “Esto da cuenta de un cambio en el fe- 

nómeno delictual”, expresa la presenta- 

ción. 

Junto con ello, señaló que el alza en homi- 

cidios presenta un quiebre en el año 2018, 

la cual vuelve en el 2022 (660), y baja en el 

año 2023 (633) y lo que va del 2024 (579). En 

esa línea, se realizó la distinción por nacio- 

nalidad, en donde se hace notar un incre- 

mento en los homicidios con víctimas ex- 

tranjeras. 

Respecto a la fiscalización de las armas, 

hasta septiembre de 2024 van 83.547 con- 

troladas que están inscritas activas en el 

país, número que supera el total del 2023 que 

fue de 67.030 armas fiscalizadas. O   
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Fallece Carolina Valdivia, excanciller (s) y exsubsecretaria de 
Relaciones Exteriores del segundo gobierno de Sebastián Piñera 

Alos 46 años y producto de una compleja 

enfermedad falleció este lunes Carolina 

Valdivia Torres, abogada y política que se 

desempeñó en el segundo gobierno de Se- 

bastián Piñera como subsecretaria de Re- 

laciones Exteriores, y que en los días fina- 

les de esa administración ejerció como can- 

ciller subrogante. Carolina Valdivia estuvo 

al mando de la citada subsecretaría entre 

agosto de 2018 y febrero de 2022, siendo la 

primera mujer en ocupar ese cargo en más 

de 100 años de historia. El 6 de febrero de 

2022 asumió la cabeza de la cartera, de for- 

ma subrogante, tras la renuncia del enton- 

ces canciller Andrés Allamand. Se mantu- 

vo en ese puesto hasta el término del gobier- 

no, el11 de marzo de 2022. 

La abogada de la Universidad Católica, 

  

Master en Derecho y Economía del Institu- 

to Ortega y Gasset —- Universidad Complu- 

tense de Madrid, España, y egresada de la 

Academia Diplomática Andrés Bello, ejer- 

cía labores como investigadora del Centro 

de Estudios Públicos (CEP) y como colum- 

nista de La Tercera. 

  

Asociaciones gremiales de la DGAC acusan incumplimiento del 
gobierno respecto a acuerdos y llaman a ralentizar los servicios 

  

Másde10 asociaciones gremiales de la Di- 

rección de Aeronáutica Civil (DGAC) lla- 

maron a los funcionarios del organismo a 

ralentizar los servicios aeronáuticos, acu- 

sando que el gobierno ha incumplido los 

acuerdos logrados en negociaciones ante- 

riores. 

En concreto, las asociaciones apuntaron al 

Ejecutivo como el responsable de incum- 

plir los acuerdos alcanzados “por el Bono 

de Fiscalización para el personal DGAC, el 

cual busca dar justicia y reconocimiento a 

la labor fiscalizadora asignada por ley a di- 

chos servidores públicos” y de no respon- 

der las demandas del organismo para incluir 

en la Ley de Presupuesto lo anteriormente 

comprometido. 

Por ello, los gremios convocaron a todo el 

personal administrativo y operativo de la 

DGAC a manifestarse el miércoles 13 de 

noviembre ralentizando los servicios aero- 

náuticos en todos los aeropuertos, aeródro- 

mos, unidades aeronáuticas y de la Direc- 

ción Meteorológica en todo el país. 

  

Diputada Marcela Riquelme 
renuncia al FA y se 
autodenuncia ante la Fiscalía 

La diputada Marcela Riquelme, investiga- 

da por el Tribunal Supremo del Frente Am- 

plio tras una denuncia por presunto abuso 

sexual en su contra al interior del partido, 

informó este lunes que se autodenunció 

ante la justicia y renunció a las filas de la 

tienda oficialista. La denuncia, presentada 

por una asesora parlamentaria, fue infor- 

mada a la legisladora el pasado 30 de octu- 

bre. Tal situación, llevó al Frente Amplio a 

suspender su militancia como medida cau- 

telar y a que, además, en la propia Cáma- 

ra de Diputados se abriera una investigación 

de carácter interno. Pese a la acusación 

ante el TS del partido, desde la Fiscalía in- 

formaron en esa ocasión que no existía re- 

gistro de una denuncia formal.   

Mario Desbordes fija 
lineamientos para Santiago y se 
reúne con Tohá por seguridad 

La tarde de este lunes, el alcalde electo de 

Santiago, Mario Desbordes (RN), se reu- 

nió en La Moneda con la ministra del In- 

terior, Carolina Tohá, para abordar los 

problemas de seguridad en la comuna. En 

dicho encuentro le entregó a la secretaria 

de Estado un “largo petitorio” con “pro- 

yectos puntuales” para hacer frente a esta 

situación. “Ella también me hizo ver cuá- 

les eran las condiciones del ministerio en 

términos de capacidades, dotación y otros. 

Fue una reunión muy buena”, destacó el 

próximo jefe comunal. Durante el en- 

cuentro, Tohá compartió su experiencia a 

la cabeza del municipio y encontraron 

un punto de encuentro en el que seapun- 

ta ala recuperación de espacios públicos. 
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